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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Es wurde untersucht, wie häufig perikorneale Bindehautgefäßveränderungen mit allgemeinen Gefäßprozessen einhergehen.


        
Material und Methoden 285 Patienten (m:w = 145:140; Durchschnittsalter: 54 ±19 Jahre) mit perikornealen Gefäßveränderungen bei unterschiedlichen ophthalmologischen Diagnosen wurden mittels eines standardisierten Erhebungsbogens nach systemischen Gefäßprozessen befragt. Als Kontrollgruppe (n = 58; m:w = 44:14; Durchschnittsalter: 26 ± 13 Jahre) dienten Patienten ohne morphologische Veränderungen der limbalen Gefäße.


        

          
Ergebnisse In der Patienten-Gruppe fanden wir folgende Veränderungen der perikornealen Gefäße: 79% Gefäßektasien, 41% Mikroaneurysmen, 37% Gefäßabbrüche und 12% avaskuläre Bezirke. Die drei häufigsten systemischen Gefäßprozesse der Patienten-/Kontrollgruppe waren: 57%/l 9% periphere Gefäßspasmen (kalte Hände und/oder Füße),39%/14% Migräne, 33%/3% arterieller Hypertonus.


        
Schlußfolgerung Perikorneale Gefäßveränderungen scheinen auf systemische Gefäßprozesse hinzuweisen. Im Einzelfall ist zu prüfen, ob eine internistische Konsiliar-Untersuchung erfolgen sollte.


      
        
Summary

        

          
Background To evaluate the extent of morphological changes of the perilimbal vessels of the conjunctiva in patients with general vascular disorders.


        
Materials and Methods With a questionaire systemic vessel diseases were investigated in 285 patients (m:f = 145:140; mean age =54 + 19 years) with pericorneal vessel alterations. Persons without any morphological alteration of the perilimbal vessels served as control group (n = 58; m: w = 44:14; mean age 26 ± 13 years).


        

          
Results In the patient group we found the following pericorneal vessel alterations: vessel ectasia in 79%, vessel aneurysma in 41%, vessel interruptions in 37% and avascular regions in 12%. The distribution of the three most frequent systemic vascular processes in the patient/control group was: peripheral vascular spasm (cold hands and/or feet) in 57%/19%, migraine in 39%/14% and arterial hypertension in33%/3%.


        
Conclusion Alterations in perilimbal vessels seem to be correlated with systemic vascular disorders. In case of perilimbal vascular anomalies an internal medical examination should be considered.


      

Schlüsselwörter

Limbale Gefäßveränderungen - systemische Gefäßprozesse




Key words

limbal vessel alteration - systemic vascular process
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